
2012年3月23日 星期五 统筹 曹杰 编辑 闵良臣 校对 王泓 版式 唐学勤

中原时评A02
郑州晚报官方微博：http://weibo.com/zzwanbao

本版电子邮箱:wywywy7591@163.com

倾听民声

改革攻坚既需勇气也当
正视积累问题

今日之中国，面对世情、国情、党情的
深刻变化，面对发展中不平衡、不协调、不
可持续的问题，面对“世所罕见”的复杂局
面，深化改革总有牵一发而动全身的考
量。面对这样的改革形势，既需清醒坚定
的政治勇气，也要统筹兼顾的政治智慧；既
需珍惜发展进程中取得的来之不易的改革
成绩，也当正视深刻转型中积累的不容忽
视的改革问题。在今天的中国，关于改革
的话题总能引起热议。30 多年的改革开
放，让全体人民切实分享了巨大益处，也让
中国的发展跨上一个前所未有的高度，这
是“改革”二字总能点燃激情、获得关注、触
动思考的重要原因。

——《人民日报》

清理小产权房必须找准
突破口

一边是国家有关部门的三令五申，一
边是小产权房在禁令下“疯长”，甚至呈现
出豪宅化趋势，政令与现实之间的巨大反
差，令人叹为观止。 诚如国土资源部部长
徐绍史所说，小产权房由来已久，情况复
杂，清理难度很大。但笔者认为，既然已经
下决心清理，就必须有迎难而上、敢于“破
题”的勇气和智慧;“试点”固然必要，找准
突破口更是当务之急。 首先，清理应从坚
决制止新建、在建小产权房下手。其次，清
理应从占用耕地建设及豪宅化小产权房重
点突破。再次，清理应以严查监管失职、钱
权交易为抓手。小产权房在禁令下“疯
长”，在政府有关部门眼皮底下蔓延，背后
无疑存在监管失职、行政不作为等问题，即
不是“管不了”，而是“不想管”。常识告诉
我们，失职渎职背后，多数都隐藏着钱权交
易等腐败行为。

——《检察日报》

不磕头不足以纪念孔子吗
近日，河北正定举行了迄今最大规模

的春季祭孔活动，来自北京、上海等地的代
表和孔氏宗亲300余人参礼。这次祭孔典
礼，全名是“壬辰年春祭至圣先师释奠礼”，
按照中国明代礼仪程序，由迎神、初献、亚
献、终献等十部分组成。孔子所创立的儒
家学说，是中国传统文化中的精华。数千
年绵延至今，在国人的为人处世之道中，起
着不可替代的作用。在当今社会公共道德
水平难孚众望的时候，用孔学所倡导的美
德儆恶扬善具有现实意义。但正如孔子所
言，“道不远人，人之为道而远人，不可以为
道”。宣扬大道，必须符合时代的精神需
要，并尊重公众的认知习惯，不宜生搬硬
套。纪念孔子固然不错，但将其高供在神
龛之上叩首作揖，将其当做神祇来崇拜，无
疑与时代的要求格格不入。

——《齐鲁晚报》

备受热议的养老金入
市问题尘埃落定。全国社
保基金理事会昨日发布消
息称，经国务院批准，社保
基金理事会受广东省政府
委托，投资运营广东城镇职
工基本养老保险结存资金

1000亿元。此举在全国尚属首次。
（3月21日《新京报》）

虽然社保基金理事会称，新增资金将更
多配置到固定收益类产品中，而不是全部投
入到股市中，以确保实现基金保值增值，但公
众对养老金委托运营后的风险仍然心存担
忧。在我看来，养老金入市的安全风险不能
不防。

近年来，社保基金投资股市的规模越来

越大，与此同时，社保基金应不应该入市以
及 对 股 市 影 响 的 利 弊 之 争 也 越 来 越 强
烈。在任何市场，都没有稳赚不赔的投资
领域，而养老基金是职工的养老钱、保命
钱，是百姓的命根子，事关社会稳定、群众
的根本保障。2008 年，社保基金在股市投
资上亏损-6.75%，这一事实充分说明投资
的高风险性。养老金委托运营后，在养老
金与股市并没有建立制度“隔离带”，进入
股市的可能性非常大。在目前我国股市
规则还不完善的背景下，养老金一旦入
市，安全堪忧。如果投资有了赢利，那公众
又如何分享应得的利润呢？显然，这些是我
们必须考虑和直面的问题。

由此，我想到了美国社保基金的运营模
式。在证券市场高度发达、处处标榜自由与

民主的美国，在社会保障问题上，它却十分地
谨慎、异常地保守，其社保基金 70 年来一直
不允许入市，这与我国社保基金的投资风格
形成了鲜明的反差。

据悉，美国社保基金 70 年不入市，主要
理由有两个：一是美国政府认为社保基金安
全性最重要，入市有风险，因此，社保基金不
能入市，只能购买国债或存入银行；二是美国
大众认为庞大的联邦社保基金入市，有悖于
市场的自由竞争与公平，甚至会带来政府对
私人经济的操纵与控制，因此，社保基金“入
市”是美国民众所不能接受的。在我看来，这
两条理由同样适用于我国。美国在社保基金
的投资上都如此慎重，更何况养老基金。因
此，我认为应当把养老金的安全性放在第一
位，委托运营还是慎重为好。

养老金委托运营“风险”不能不防
□陈英凤（福州）

中南大学决定破格聘
任攻克国际数学难题的在
校学生刘路为正教授级研
究员，22岁的刘路因此成为
目 前中国最年轻的教授。

2010年，就读中南大学大三的刘路破解了国际数
学难题“西塔潘猜想”，震惊国际数学逻辑界，被称
为“数学奇才”。一位不愿透露姓名的数学家对记
者表示此举有些“荒唐”。但这位数学家不愿对刘
路的研究工作作出评价。

杰出青年学子因为攻克数学难题而蜚声国
际，进而在国内赢得一片赞誉，这样的景象无疑是
公众所乐见的。相比弥漫当下的金钱崇拜，这种
爱好科学并且做出成绩的青年人越多，我们的国
家和民族才越有前途。根据最近的一项调查，最

受青年学生崇拜的偶像，竟然几乎全部都是文体
明星；这样的结果固然有其合理性，但也有其悲哀
所在。在心理上，公众其实很需要更多像刘路这
样的青年代表，这也是为什么刘路会受到媒体
如此高度关注的缘由所在。

因此我很不解，为何对于刘路被聘正教
授级研究员，有不愿具名的数学家会嗤之以
鼻。难道以刘路目前所取得的成绩，被聘教
授真的很不配很“荒唐”吗？想想看，那么多
的数学教授甚至数学家毕其一生又都做出了
多少研究成果呢？“荒唐”的唯一理由，大概只
是刘路的年龄：一个22岁的在校生被聘教授
级研究员，当然会让那些花几年甚至几十年
工夫才混上教授职称的人觉得不公平。但
是，相比那种论资排辈的排排坐吃果果，完全

看能力与贡献的不拘一格选人才，显然才是
真正最公平的。

一个充满活力与朝气的社会，就应该像
广告词说的那样：一切皆有可能。年轻的学
者做出科学研究成果，不必署上导师的名字；
有能力的年轻人成为教授，也不必非得从讲
师一步步做起。

想想民国时期，20多岁的教授一大批，胡
适、朱自清、周培源、钱钟书、陈省身、华罗庚
等，无不如是。让年轻学者的学术黄金期可
以在教授平台上全心治学，而不至于为了教
授职称而无谓地浪费精力，这难道不是值得
借鉴的经验吗？一个大师辈出的年代，需要
有一个学术自由的氛围，需要一切以学术能
力说话，不搞论资排辈，不惧破格选才。

公民监督

对官员“玩失踪”真该有所反思了
□晚报评论员 闵良臣

才一个多星期前，从
互联网上看到，湖南《郴州
日报》上登出寻找郴州市
农机局副局长王昌宏的启
事，也就是说这名官员失

踪了。可没想到，仅仅一个多星期后，又有安
徽省安庆市水利局在当地《安庆日报》刊登通
知，要求他们的一个管理局局长在3月30日
之前回单位上班，“否则依规处理”。

显然，又有一名官员“失踪”了。
本人有理由相信，这会让很多人想不

通。身为官员，水平差一点，觉悟低一点，都
还能理解，因为我们有不少官员并非通过“正
常渠道”升上去的。既如此，官员队伍中有些
人出现一些“问题”，也是“社会存在”，虽然

“存在”未必就是合理的，但我们除了“正视”，
一时半会还不可避免。

但像现在这样，一个又一个官员动不动
就“玩失踪”，那就不是“混同于一个普通老百
姓”，而是觉悟太低下，纪律性太差。像这种
人，别说做领导干部了，就是做一般普通员工

的资格都不够。
当然，一再出现这种现象，除了这种官员

的觉悟太低下，纪律性太差，这种官员自己要
负主要责任外，我们对官员的监督管理也太
不到位了。大家知道，一个单位、一个部门，
别说某个员工多少天不上班了，就是迟到，都

有记录，第二天甚至还会
以广而告知的形式公之
于众，对迟到者具体处以
多少罚款，在下月工资中
扣除。

所以说，出现这种情
况，不仅对“玩失踪”的官
员应严肃处理，还应该反
思我们的人事提拔以及
监督管理制度，甚至应追
究这些官员上级的责任：
为什么总是在一个官员

“失踪”多少天后才被发
现“失踪”，这不仅对失踪
的官员不负责任，对他们
的家属不负责任，尤其也

是对失踪官员领导的员工们不负责任。
更重要的是，这种觉悟太低下、纪律性太

差的人，是怎么选拔到领导岗位上去的。解
决不了这个问题，这种官员“玩失踪”的现象
也就不会绝迹。

陶小莫 图


